École Primaire Les Hirondelles 17 Place Gambetta 37 130 Mazières de Touraine

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE N°2 DU 27 FÉVRIER 2025 À 18H

Personnes présentes

- M. Eloy, Maire de la commune, Mme Borderon, représentante Mairie
- Mme Deschamps, Mme Chalon, Mme Maillet, Mme Robard, Mme Grandon, Mme Eloy, Mme Berger, Mme Massot , parents d'élèves élus
- Mme Guibert, Mme Hidalgo, Mme Moguet, M. Mousset, Mme Tougeron enseignantes
- Mme Jouillat, directrice
- M. Lemoigne, membre du RASED

Absents excusés

- M. Durand, IEN de la circonscription de Langeais
- Mme Aspe, M. Richaudeau, M. Laigneau, Mme Loiseau, Mme Moreau, Mme Massoptier (parents d'élève)
- Mme Radigue, Mme Bernardeau, Mme Moreau, Mme Hauttecoeur (enseignantes)
- M. Plantureux, DDEN

1. Approbation du dernier PV du premier conseil d'école

Le premier conseil d'école a eu lieu le 7 novembre 2024 et le PV a été validé par l'ensemble des participants.

Il a été publié sur le site de la mairie au même titre que le règlement intérieur et la charte de la laïcité. L'ensemble des parents l'a également reçu par mail pour signature.

M. Lemoigne, enseignant membre du RASED à dominante relationnelle, a présenté le RASED au conseil d'école.

2. Effectifs pour la rentrée prochaine, inscriptions, « portes ouvertes »

12 élèves de Petite section sont prévus à la rentrée 2025-2026 et 17 départs d'élèves de CM2 qui iront au collège.

L'effectif serait alors de 164 élèves avec une moyenne de 23,4 enfants par classe.

Aucune fermeture n'est prévue et aucune répartition n'est envisagée.

Les inscriptions en <u>Petite section (et pour les nouveaux élèves)</u> débuteront **le 15 mars 2025**. Il faut prendre un rendez-vous avec la directrice de l'école.

Comme chaque année une porte ouverte est organisée pour permettre aux futurs nouveaux élèves de découvrir les locaux et le personnel enseignant. Elle aura lieu cette année, le vendredi 20 juin à partir de 17h15.

3. Point sécurité

Exercice incendie

Le 2^e exercice incendie aura lieu avant les vacances d'avril et permettra de <u>vérifier le plan</u> <u>d'évacuation du nouveau bâtiment</u>. Le point de rassemblement est différent pour la classe des CP et celle qui pourrait se trouver en salle de motricité. L'alerte sera déclenchée en collaboration avec la mairie.

Le PPMS:

L'exercice « Attentat Intrusion » s'est déroulé le 11/10/2024.

L'exercice « Risque-Majeur » a eu lieu le 31/01/2025. Il a été réalisé en prenant en compte le personnel de la mairie et d'Agora présent sur l'école en début d'après-midi.

Quelques points ont été soulevés : la nouvelle classe et la salle de motricité ne se verrouillent pas. Ces modifications sont prévues rapidement.

Il est nécessaire de racheter des bouteilles d'eau pour chaque classe.

M. Plantureux, DDEN a réalisé une visite de l'école afin de vérifier les locaux et l'ensemble des aménagements mis en place pour les élèves. Le rapport est positif, il a été transmis à Monsieur l'Inspecteur.

Visites médicales :

Une visite médicale des CM2 a eu lieu dans l'école par l'infirmière scolaire les 14 et 21 novembre.

Les élèves de PS seront vus par l'orthoptiste le 12/05 et le bilan de santé des MS aura lieu le 25/04.

Pour les CP, l'infirmière viendra les 13 et 18 mars.

Les CM2 bénéficieront également d'une intervention de l'infirmière scolaire en fin d'année afin d'évoquer avec les élèves, les transformations et modifications dues à la puberté. C'est une séance d'échange que les élèves apprécient.

4. Points divers : « pHare », enquête Harcèlement, coopérative

Début novembre, l'ensemble des élèves du CE2 au CM2, a été invité à remplir une grille d'autoévaluation de manière anonyme, visant à évaluer s'ils étaient susceptibles d'être victimes de harcèlement.

Les questions étaient diverses afin de recueillir le sentiment de l'élève avant d'aller à l'école, à l'école, sur internet, sur les écrans et de manière générale dans sa vie quotidienne.

Les élèves avaient 4 possibilités de réponses : 1- jamais, 2- parfois, 3- souvent et 4- très souvent. Plus le nombre de réponses 3 et 4 était important et plus une situation de harcèlement était probable. Une synthèse des réponses a été transmise à Monsieur l'Inspecteur de l'Éducation Nationale.

Les résultats sont :

- 67,85 % de réponse 1 (66,3)
- 21,96% de réponse 2 (23,2)
- 7,83 % de réponse 3 (6,5)
- 2,96% de réponse 4 (4)

Un rappel dans chaque classe a été fait et l'équipe enseignante reste très vigilante.

L'ensemble du personnel de l'école et des élèves a participé à une journée banalisée « Non Au Harcèlement ». Tout le monde est venu habillé en bleu. Les élèves ont beaucoup apprécié.

Durant cette journée, des activités autour du thème du harcèlement à l'école ont été réalisés par les enseignantes de la maternelle au CM2.

Les élèves de cycle 3 (CE2 au CM2) participeront début mars à la journée « Safer Internet Day » afin de les sensibiliser au harcèlement via les réseaux sociaux.

Sur l'école il n'y a pas eu de déclenchement du plan pHare sur l'école. Toutefois toute situation pouvant inquiéter est notifiée dans une fiche saisine afin de rester vigilant. Cette fiche permet d'analyser des situations suspectes avant le déclenchement du plan.

Suite à tout ce qui est mis en place, l'école a obtenu un certificat de labellisation : « école engagée ».

Coopérative :

Le bilan pour le premier semestre est le suivant : le solde du compte était en septembre de 2 500€ avant les rentrées d'argent.

Les rentrées :

- subvention mairie : 800€ - Vente d'objets : 527 €

- Participation des parents (dons) : 1 751 € - Vente des photos de classe : 1 146€

Les dépenses :

- Bus : 88 €

- Cotisation à la coopérative scolaire : 393 €
- Achats de classe : 400 € (projet papillons, livres pégagogiques, jeux de classe pour Noël 56 € par classe -)
- achat de deux nouveaux vélos pour les élèves de maternelle: 500 €
- goûter de Noël : 70€

Dépenses totales : 1 451€

Le nouveau solde est de 5160€.

Les dépenses à venir, prévues à ce jour sont :

- les sorties scolaires (500 € en moyenne par classe soit 3 500 €)
- le transport bus pour aller à la piscine (1 500€)
- goûter de fin d'année : 70 €

5. Évaluations nationales et LSU

Les livrets scolaires (LSU) sont disponibles depuis le 05/02/2025 pour l'ensemble des élèves du CP au CM2 sur le site Educonnect.

Une communication à toutes les familles a eu lieu par mail début février.

Pour rappel, les LSU ne sont plus imprimés.

Les parents doivent le signer en ligne.

Pour rappel en cas de parents séparés, chaque parent doit signer le LSU de son enfant.

En cas de difficultés de connexion, n'hésitez pas à prendre contact directement avec Mme Jouillat.

Les parents de maternelle doivent également signer les cahiers d'évaluation, remis par les enseignantes, avant les vacances de février.

Evaluations nationales : les élèves de CP ont passé la deuxième partie des évaluations la semaine du 13 janvier.

Les résultats ont été communiqués individuellement à chaque famille.

Les élèves en difficultés, bénéficient de séances d'APC tous les mardis et jeudis afin de les aider au mieux dans leurs apprentissages.

<u>Inscription au collège</u> : elle se fera également sur le <u>site Educonnect</u>. Pour rappel le collège de rattachement est celui de Langeais.

Si des parents souhaitent inscrire leur enfant dans un autre établissement, il faut une dérogation.

Le dossier doit être transmis avant le 15 avril. Merci de prévenir la directrice.

Une visite du collège pour les futurs sixième aura lieu **le lundi 16 juin**. Ce jour-là, les élèves sont avec d'autres CM2 venant d'autres écoles, et forment plusieurs classes de 6°.

6. Travaux et investissements effectués, en cours, à prévoir

Travaux École:

Nous avons pu investir les nouveaux locaux le 20 janvier : classe de CP, sanitaires adultes, enfants, salle des maîtresses et salle de motricité.

Des travaux sont en cours dans la partie « maternelle » : déplacement et agrandissement des toilettes ainsi que de l'ancien dortoir.

Lorsque les nouvelles toilettes seront utilisables (le 10 mars), les anciennes seront détruites le mercredi 12. Les gros travaux se feront au maximum les mercredis et les livraisons avant le début de l'école afin de déranger au minimum les enseignantes et les élèves. Des coupures d'eau sont envisagées les 13 et 14 mars.

Les travaux devraient être terminés fin mars.

La cour Place rose sera également agrandie, les élèves auront donc plus d'espace.

Les enseignantes sont très contentes des nouveaux locaux.

Une visite est possible pour les familles qui le souhaitent, le samedi 29 mars à 10h.

Durant les vacances de février et les mercredis, les élèves du centre de loisir utilisent la salle de motricité, ce qui n'est pas autorisé.

Durant les vacances il peut y avoir jusqu'à une cinquantaine d'enfants mais la salle de motricité du bas est assez grande pour les accueillir, ils n'ont donc pas à utiliser les locaux de l'école.

Si il y avait plus d'élèves à accueillir, une demande spécifique d'Agora devrait être faite à M. Le maire pour avoir le droit d'utiliser la salle de motricité de l'école.

M. Le Maire demande au personnel enseignant et aux familles de stationner le matin et le soir sur le parking derrière l'école afin de libérer le parking du Centre bourg et les abords de l'école.

7. Projets de classe (voyage, piscine, sortie, fête de l'école, divers)

<u>Spectacle de Noël</u> : il s'agissait d'un spectacle « conte et musique » (Les ailes de Mademoiselle ». Tous les élèves de l'école ont pu apprécier ce moment de détente offert par l'APE.

Les enfants ont ensuite pu découvrir les cadeaux apportés par le Père Noël et un goûter, financés par la coopérative.

Spectacle de jazz :

Le 17 décembre, les élèves d'élémentaire ont assisté à une représentation jazz dans la salle des fêtes avec « Au fil du jazz ». Ils ont découvert les films muets avec des musiques jouées en direct un

contrebassiste et un guitariste étaient présents. Les élèves de maternelle ont pu également découvrir ces instruments à la fin de la séance.

Intervenant rugby:

Les élèves de CE2-CM1 et CM2 bénéficieront de 7 séances de rugby, dispensées par un moniteur du club de rugby de Langeais.

Intervenant tennis de table :

Un projet de découverte du tennis de table est en préparation pour les élèves du CP au CM2. Il s'agirait de découvrir ce sport lors d'une séance de 2h, au gymnase de Cinq Mars.

Piscine:

Les élèves de CP iront à la piscine du 12 mai au 20 juin à raison de deux séances par semaine, les lundis et vendredis (la Mairie paye les séances).

<u>Des parents accompagnateurs sont indispensables</u> pour aider les enfants dans les vestiaires et nous rappelons que ceux-ci ne sont pas autorisés aux abords du bassin. Un planning sera distribué fin avril afin que chaque parent puisse s'inscrire en tant qu'accompagnateur.

<u>Journée Mon assiette, Ma planète</u>: pour les élèves du CP au CM2 le 02 juin. Il s'agit d'une animation ludique et pédagogique sur l'alimentation, le respect animal et l'importance de respecter un équilibre alimentaire et d'avoir des activités au quotidien ainsi que sur le développement durable et l'élevage en France. Cette animation s'inscrit dans le Parcours Santé et Citoyen des élèves. Une personne viendra animer cette journée.

Une sortie avec les Anciens du club « Restons jeunes » devrait également s'organiser en fin d'année.

En fonction de l'argent restant sur la coopérative, une sortie cinéma pour tous les élèves de l'école pourra être envisagée.

Les sorties de fin d'année seront financées par la coopérative scolaire. Toutes les classes en bénéficieront.

<u>PS-MS-GS</u>: Grand aquarium de Touraine et Safari train à Autrèche le 10 juin GS-CP-CE1: Grand aquarium de Touraine avec ateliers l'après-midi le 22 mai

CE1-CE2-CM1-CM2 : Clos Lucé le 12 juin

8. Questions annoncées

Néant

9. Dates à retenir

Date de la fête de l'école : elle devrait avoir lieu le dimanche 29 juin à 9h.

Fin du conseil d'école à 20h00.